

Schoepf-Karte Landgericht Konolfingen, von 1578

Gilt als älteste Berner Karte von 1578, des Dr. Thomas Schoepf, Stadtarzt von Bern. Sein Amt verbot es ihm, die Stadt zu verlassen. So war er auf Berichte von auswärtigen Mitarbeitern angewiesen. Dadurch unterliefen ihm kleinere Fehler, z.B. ist Jaberg auf der falschen Aareseite eingezeichnet.

Die Karte ist südorientiert, der Betrachter blickt gegen die Alpen. Etwa in der Mitte des Ausschnittes befindet sich der Landstuhl von Konolfingen (Baum – Linde – Umzäunung). Die Dörfer sind durch Symbole gezeichnet (Haus mit Kreis und Nebengebäude). Wichtrach ist mit der Kirche eingetragen, keine Unterscheidung Ober- bzw. Niederwichtrach.

Zur Karte gibt es einen Beschrieb mit Informationen zu den (nicht eingezeichneten) Strassen.

